

REPRISE DE LA SÉANCE

La séance reprend à 14 heures.

DÉCLARATIONS AUX TERMES DE L'ARTICLE 21 DU RÈGLEMENT

[Traduction]

L'AGRICULTURE

L'AUGMENTATION DU NOMBRE DE FAILLITES

M. Bud Bradley (Haldimand-Norfolk): Monsieur le Président, les ministériels ne cessent de répéter que nous sommes en pleine reprise économique. S'ils se fient au fait que le nombre de faillites personnelles et commerciales a diminué au cours des deux premiers mois de 1984, je reconnais qu'il y a là une certaine part de vérité. Toutefois, d'après les mêmes chiffres, le secteur agricole est toujours en pleine récession ou en pleine crise. En janvier et février de cette année, 114 agriculteurs canadiens ont déclaré faillite soit 58 p. 100 de plus qu'à la même époque l'année dernière. Il y a eu sans doute autant d'agriculteurs qui ont tout simplement liquidé leur exploitation sans déclarer faillite.

Le gouvernement refuse obstinément d'étudier ce problème. Les cultivateurs sont en difficulté. Le gouvernement refuse toujours de créer un fonds d'urgence, d'instaurer les fameuses obligations agricoles, d'élargir le budget de la Société du crédit agricole et de réduire les taux d'intérêt ainsi que les taxes sur l'énergie. Il refuse toute aide aux agriculteurs.

Il est temps que les ministériels se réveillent. Quelle catastrophe attendent-ils pour agir? Le ministre de l'Agriculture (M. Whelan) doit convaincre le gouvernement d'intervenir de façon réaliste ou démissionner.

* * *

[Français]

LES PÊCHES

LA CHASSE AUX PHOQUES

M. Rémi Bujold (Bonaventure-Îles-de-la-Madeleine): Monsieur le Président, je voudrais souligner aujourd'hui mon profond regret pour les événements qui se sont déroulés aux Îles-de-la-Madeleine dans une partie de ma circonscription en fin de semaine.

Je ne peux faire autrement, monsieur le Président, que de condamner les gestes de provocation qui ont été effectués par des groupes pour la protection des animaux. La chasse aux phoques aux Îles-de-la-Madeleine et en d'autres endroits du Canada se pratique depuis plusieurs siècles et les gens qui pratiquent cette chasse le font d'une façon humanitaire, en ayant toujours à l'esprit le respect de l'espèce de ces animaux.

De plus, monsieur le Président, cette chasse permet à une grande foule de gens de ma circonscription et d'autres régions du pays d'avoir accès à un revenu additionnel au cours de cette période de l'année où le taux de chômage est extrêmement élevé.

Finalement, monsieur le Président, je ne peux que regretter certains gestes qui ont été posés par certains habitants des Îles-de-la-Madeleine, mais je peux comprendre leur impatience et leur désarroi devant ces gestes de provocation qui ne sont posés que par des individus qui recherchent uniquement la publicité et cherchent à promouvoir leurs propres intérêts personnels.

Article 21 du Règlement

[Traduction]

LES PARTIS POLITIQUES

LE CHOIX DE LA VILLE OÙ AURA LIEU LE CONGRÈS À LA DIRECTION DU PARTI LIBÉRAL

M. Arnold Malone (Crowfoot): Monsieur le Président, les libéraux sont bien tous les mêmes. Ils n'ont qu'un but, la poursuite du pouvoir. Ils se repaissent et s'abreuvent de pouvoir. Qui peut dire ce qu'il advient des députés libéraux lorsqu'ils vont marcher dans une tempête de neige? Quel avenir voient-ils dans un ciel hivernal? Dans quelle mesure le froid paralyse-t-il leurs méninges?

Le conseiller municipal libéral d'Edmonton, Julian Kiniski, a demandé que sa ville soit l'hôte du prochain congrès à la direction du parti libéral. C'est certainement un objectif louable dont je le félicite. Toutefois, quand il a été décidé que le congrès n'aurait pas lieu à Edmonton, il a joué la colère en prétendant qu'il n'avait jamais été aussi furieux de sa vie et que si le congrès n'avait pas lieu à Edmonton c'est parce que le chef de l'opposition (M. Mulroney) n'avait pas promis de ne pas profiter du congrès pour renverser le gouvernement.

Il fallait vraiment que les libéraux aient le cerveau gelé pour croire qu'à cause de la surpopulation de la Chine, la production de luzerne de la station atmosphérique de l'Île-du-Prince-Édouard remplirait le Grand Canyon d'uranium ce qui déclencherait une guerre nucléaire et obligerait à laisser sortir les écoliers plus tôt. Le froid leur a vraiment paralysé les méninges.

Jusqu'ici, quand le Nouveau parti démocratique ou le parti conservateur ont tenu leurs congrès, le gouvernement a toujours ajourné la Chambre. Pouvons-nous croire qu'il oublierait de le faire pour son propre congrès? Kiniski et les autres libéraux pensent-ils que le Parlement se réunirait sans qu'un seul député ministériel ne soit présent? Kiniski est naïf? Ce genre de réunions a plutôt lieu, mais elles ne portent pas le nom de Parlement. Il s'agit de caucus.

* * *

LE LOGEMENT

LE REFUS DE LA PROVINCE D'ACCORDER DES LOGEMENTS SOCIAUX À BUT NON LUCRATIF À LA VILLE DE TORONTO

M. Douglas Fisher (Mississauga-Nord): Monsieur le Président, la SCHL a annoncé en janvier l'affectation de fonds fédéraux à des logements sociaux à but non lucratif. Dans le cadre de cet important programme, l'Ontario a obtenu 1,400 nouveaux logements. Toutefois, le gouvernement provincial chargé d'administrer le programme refuse d'accorder un seul de ces logements à la ville ou à la région métropolitaine de Toronto. Bien plus, le ministre provincial, Claude Bennett, affiche une attitude cavalière et très partisane pour tâcher de rassurer les Torontois et camoufler son indifférence personnelle.

La réalité derrière cette situation est bien différente. Des familles monoparentales, des personnes âgées, des retraités, des handicapés et des gagne-petit de la ville de Toronto se voient refuser l'accès à de nouveaux logements. Les longues listes